



BULLETIN 1 – 2018

DE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSES "AUTOUR DU PONT D'ASPACH" SAINTE MERE TERESA

Aspach-le-Bas St Pierre et Paul, Aspach-le-Haut St Barthelemy
Burnhaupt-le-Bas St Pierre et Paul, Michelbach Ste Agathe
Burnhaupt-le-Haut St Boniface, Schweighouse St Nicolas

JANVIER – FEVRIER - MARS 2018

EDITORIAL

Tombe la neige ! Rubis et Câlina sont blottis l'un contre l'autre et ils me lancent un « Bonjour Joseph, notre prêtre et Bonne et heureuse Année ! Tu as le nouveau calendrier ? On a changé d'année. Tu le sais ! » Je vous rappelle qu'il y a quelques mois, nous avons changé d'horaire. Vous l'avez remarqué ! Et tant que nous y sommes, vous avez remarqué, Rubis et Câlina, que la 1^{ère} page du BIP a également changé ? Et oui, avec notre logo ! Que de changements ! On se gargarise avec ce mot : Changement de société, changement de mentalité, changement de climat... Changement et encore du changement. « Et pour le curé, la vie va-t-elle aussi changer ? » Non, je vous rassure : même train de vie, même sacrements à célébrer – mariages, baptêmes... Allez Rubis et Câlina, je vous propose un petit jeu autour du mot « changement ». Nous commençons par la lettre C et essayons de trouver deux mots commençant par C. A toi Rubis : « Christ, colère » Et tu me laisses un message. Rubis réfléchit et d'un trait il me dit : « Une Communauté Chrétienne se Construit, Célèbre le Christ ressuscité et ses membres sont appelés à Croire. C'est une Chance et un Cadeau de Dieu ». Bien Rubis ! A toi Câlina maintenant ! Avec le H cite deux mots : « humour, honnêteté » et le message que tu nous offres. « Une communauté a une Histoire, un Héritage et de ce fait des Habitudes. Ses membres doivent être Hardis, avoir de l'Humour et une Hygiène de vie basée sur l'Hospitalité et l'Honnêteté ». A toi Rubis, la lettre A : « aimer, admirer » et le message : « Dans une Communauté, personne ne

doit être Abandonné, mais Accueilli. L'Attention à l'Autre, l'Accompagnement favorisent une Ambiance Aimante et Agréable ». A toi Câlina, la lettre N : « nouveau, nécessaire » et ta phrase. Câlina se lance : « L'importance d'une Communauté n'est pas le Nombre, ni les Notables qui la composent. Les Nuls et les Niais y ont aussi leur place. Pour Dieu, c'est de Naître, de se Nourrir spirituellement et d'être Noble de cœur ». Et nous continuons. A toi Rubis. La lettre G Tu penses à quel mot : « grandir et grâce... » et tu nous dis : « La Générosité est signe de Grandeur d'âme qui entraîne la Gratitude qu'il ne faut pas Galvauder ». A Câlina, la lettre E et ça donne quoi : « exemple, espérance » Et la phrase : « L'Evangile est source d'Espérance. Il Elève l'âme et Embellit la vie. Il nous invite à sortir de nos Egoïsmes ». A toi Rubis. La lettre M, Allez quels mots : « marginal, mystère... » Et : « Il nous faut découvrir la Miséricorde de Dieu, Marcher à la suite du Christ et devenir Meilleur ». Et la dernière lettre, le T et à Câlina : « toujours, témoin ». Et tu nous dis : « Si plus de Temps était donné sur Terre à la Tendresse, il y aurait moins de Tensions et de Trahison. Cela est du domaine du Témoignage » Merci à vous deux Rubis et Câlina. C'est extra – Vous avez réussi à ne pas vous chamailler ! Est-ce le fruit du Temps de l'Avent ? Et à vous qui avez tenu jusqu'au bout. Serait-il possible de compter les points et me dire lequel des deux est gagnant ? Et le carême est tout proche. Y aurait-il du monde pour me proposer des messages. Merci d'avance et Bonne Année à vous.
Joseph - prêtre

MEDITATION

Tu nous aimes le premier : Soren KIERKEGAARD

Toi qui nous as aimés le premier, ô Dieu, nous parlons de Toi comme si tu ne nous avais aimés le premier qu'une seule fois dans le passé.

En réalité, c'est tout au long des jours, et tout au long de la vie, que Tu nous aimes le premier.

Quand nous nous éveillons le matin et que nous tournons notre âme vers Toi, Tu nous devances, Tu nous as aimés le premier.

Si je me lève avant l'aube, et tourne vers Toi, à la même seconde, mon âme et ma prière, Tu me devances, Tu m'as aimé le premier.

Quand je m'écarte des distractions et recueille mon âme pour penser à Toi, Tu es encore le premier.

Pardonne-nous, ô Dieu, notre ingratitude : ce n'est pas une fois que Tu nous as aimés le premier, c'est à chaque instant de notre vie.

L'expérience d'être enfant : Pape François

Un enfant est un enfant : une vie générée pour nous mais qui lui est destinée à lui, à son bien, au bien de la famille, de la société, de l'humanité entière.

C'est de là que vient également la profondeur de l'expérience humaine d'être fils ou fille, qui nous permet de découvrir la dimension la plus gratuite de l'amour, qui ne cesse jamais de nous surprendre.

C'est la beauté d'être aimés avant : les enfants sont aimés avant d'arriver.

Combien de fois voit-on les mamans sur la place, qui me font voir leur ventre et me demandent la bénédiction...ces enfants sont aimés avant de venir au monde.

C'est cela la gratuité, c'est cela l'amour ; ils sont aimés avant la naissance, comme l'amour de Dieu qui nous aime toujours avant.

Ils sont aimés avant d'avoir faits quoique ce soit pour le mériter, avant de savoir parler ou penser, et même avant de venir au monde !

Être enfants est la condition fondamentale pour connaître l'amour de Dieu, qui est la source ultime de cet authentique miracle.

Dans l'âme de chaque enfant, tout vulnérable soit-il, Dieu appose le sceau de cet amour, qui est à la base de sa dignité personnelle, une dignité que rien ni personne ne pourra détruire.

RISQUER D'AIMER : Marie Amélie CHAVANNE

Comment aimer, sans ôter son masque et risquer son visage ? Comment vivre sans ouvrir ses poumons au vent du grand large ?

Comment aimer, sans risquer l'aventure en ouvrant les frontières, en abattant les murs de nos habitudes et de nos préjugés ?

Comment aimer ; sans risquer sa liberté quand chaque rencontre nous laisse modifiés, marqués de l'empreinte de l'autre ?

Comment aimer, sans risquer de souffrir ? Pour ces liens de chair et de sang toute séparation est une déchirure.

Comment vivre, sans risquer l'ouverture à celui ou à celle qui est notre avenir ?

CALENDRIER LITURGIQUE – HORAIRES DES MESSES CELEBRATIONS ET INTENTIONS DE MESSES

MOIS DE JANVIER

Samedi 6	18 H 00	Burnhaupt / Haut	Marie Antoinette et André Sitter, Gaëlle Sitter, familles Sitter, Kirscher, Sig, Tischmacher Jean Célestin et Marie Jeanne Wirth André et Mathilde Schoen Gilbert Schoen
Dimanche 7	9 H 00 10H 30	Michelbach Aspach / Bas	Messe des nouveaux baptisés Paul Deiber et les défunts de la famille Irène Gensbittel
Samedi 13	18 H 00	Schweighouse	
Dimanche 14	9 H 00 10 H 30	Aspach / Haut Burnhaupt / Bas (chapelle)	François Tschaen et familles Jeanne Lardet Léonie Hoffmann
Samedi 20	18 H 00	Burnhaupt / Haut	Messe des familles Familles Bitsch, Hinderer, Delongvert Antoine Jud et famille, Frieda Gensbeitel et Marcel Collentz René et Jeanne Donischal, Roger Koehrlen
Dimanche 21	9 H 00 10 H 30	Michelbach Aspach / Bas	Paul Deiber et les défunts de la famille Défunts des familles Wentz André et Gür Oscar
Samedi 27	18 H 00	Burnhaupt / Bas (chapelle)	
Dimanche 28	9 H 00 10 H 30	Schweighouse Aspach / Haut	Marguerite Hug et les défunts des familles Hug, Koegler, Conrad

MOIS DE FEVRIER

Samedi 3	18 H 00	Aspach / Bas	Jean Otin et Marthe Schaffner
Dimanche 4	9 H 00 10H 30	Burnhaupt / Haut Michelbach	Charles et Reine Holocher Mariette Muller Fête Patronale Bernard Baumann
Samedi 10	18 H 00	Aspach / Haut	Messe Saint Valentin

Dimanche 11	9 H 00 10 H 30	Burnhaupt / Bas (chapelle) Schweighouse	Jeanne Lardet Léonie Hoffmann et famille Hoffmann Louis et Reine Rimelen Aimée Imhoff
Mercredi 14	10 H 00 19 H 00	Schweighouse Burnhaupt / Haut	CENDRES Antoine Cammas et Madeleine Argence
Samedi 17	18 H 00	Aspach/Bas	Messe des familles Chrisostome Sester et famille et Jacqueline Leber et famille
Dimanche 18	9 h 00 10 H 30	Michelbach Burnhaupt / Haut	Messe entrée en Carême Charles et Reine Holoher Jeannette Cordonnier, Jean Marc Cordonnier
Samedi 24	18 H 00	Burnhaupt / Bas (chapelle)	André Neff Paul et Maria Neff Othon et Maria Kniebihler Roger et Jeannine Duffner Anna Baumann François Tschaen et familles
Dimanche 25	9 H 30	Aspach / Bas	Messe commémorative Jean Pierre Keller, Georgette et Eugène Natter

MOIS DE MARS

Samedi 3	18 H 00	Burnhaupt / Haut	Ignace et Christine Bohrer, Alice Naas Guillaume et Marie Louise Greiner et leur fils Francis
Dimanche 4	9 H 00 10H 30	Aspach / Bas Michelbach	
Samedi 10	18 H 00	Burnhaupt / Bas (chapelle)	Lucien Walch Familles Holder Henri, Maria, Renée, Jean Pierre Famille Hoffmann
Dimanche 11	9 H 00 10 H 30	Schweighouse Aspach / Haut	Marguerite Hug et les défunts des familles Hug, Kogler, Conrad
Samedi 17	18 H 00	Michelbach	Thierry Wilhelm
Dimanche 18	9 H 00 10 H 30	Burnhaupt / Haut Aspach / Bas	Antoinette et Marie Louise Robert et leurs enfants Josette, Henri et Jean Marie, Bertrand Léon et Cécile Arnold et Jean Claude Paul Deiber et les défunts de la famille Georges Sutter Les défunts de la famille Bornet et Vincent

Samedi 24	18 H 00	Aspach / Haut	Famille Benoît Muringer et famille Wiss
Dimanche 25	9 H 00 10 H 30	Aspach / Bas Burnhaupt / Bas (Eglise)	François Schlosser et famille RAMEAUX – ANNONCIATION Lucien Walch Familles Hauser Luttenauer Marie Jeanne Sother - Iltis
Jeudi 29	20 H 00	Burnhaupt / Haut	JEUDI SAINT
Vendredi 30	15 h 00	Aspach / Haut	VENDREDI SAINT
Samedi 31	20 H 30	Schweighouse	VIGILE PASCALE
Dimanche 1 Avril	10 H 30	Burnhaupt / Haut	PÂQUES Boniface et Christine Estermann, André et Nicole Estermann
Lundi 2 Avril	10 H 30	Michelbach	LUNDI DE PAQUES

Coordonnées : Presbytère Burnhaupt / Haut – Joseph Goepfert – prêtre

Tel : 03 89 48 71 01 – Adresse mail : [jos.goepfert@laposte.net](mailto:joe.goepfert@laposte.net)

Baptême célébré : Dimanche 10 décembre à Aspach le Bas : Elena Derriennic - Nehr

Baptêmes annoncés

Samedi 6 janvier à 10h30 Schweighouse Louisa Cooper – Billig

Dimanche 4 mars Elisa Landero - Kirscher à 11h30 Burnhaupt le Bas (P. Loewert)

Samedi 24 mars Mathilde Charles – Bobenrieth à 16h Burnhaupt le Bas

Sacrements célébrés en 2017 (au 1^{er} décembre)

	Baptêmes	1^{ère} Communion	Confirmation	Mariages	Enterrements
Aspach le Bas	9	3	2	5	3
Aspach le Haut	13	11	1	3	4
Burnhaupt le Bas	14	10	1	1	9
Burnhaupt le Haut	5	20	4	/	17
Michelbach	1	2	1	/	2
Schweighouse	9	3	1	4	3
Total :	51	49	10	13	38

Célébrations - temps de Prières

Exposition et Adoration du Saint sacrement

Vendredis 5 janvier – 2 février – 2 mars (1^{er} Vendredi du mois) à Schweighouse de 14h – 16h

Partage d'Évangile (Textes dimanche suivant)

Lundis 8 janvier – 5 février – 19 mars à Burnhaupt le Haut à 20h

Soirée Accueil Baptêmes

Mardis 20 février – 20 mars – 17 avril – 15 mai à Burnhaupt le Haut à 20h

Dimanche 7 janvier 2018 à Aspach le Bas à 10h30 :	Messe des nouveaux baptisés (2017 et ...)
Dimanche 21 janvier à Aspach le Bas à 10h30 :	Messe des Enfants et des Familles
Samedi 10 février à Aspach le Haut à 18h :	Messe de la St Valentin (Mariés 2017 – 8 et ...)
Dimanche 11 février à Schweighouse à 10h30 :	Messe Pastorale de la Santé
Mercredi des Cendres 14 février Messe et imposition des Cendres	
	: 10h à Schweighouse et 19h à Burnhaupt le Haut
Samedi 17 février à Aspach le Bas à 18h :	Messe des Enfants et Familles (entrée en Carême)
Dimanche 18 février à Burnhaupt le Haut à 10h30 :	Messe d'entrée en carême
Dimanche 25 février à Aspach le Bas à 9h30 :	Messe Commémorative (1914 – 18)
Lundi 5 mars à Burnhaupt le Haut :	Préparation des Célébrations Pénitentielles
Jedi 22 mars à Michelbach à 20h :	Célébration Pénitentielle
Lundi 26 mars à Burnhaupt le Bas (Chap) à 20h :	Célébration Pénitentielle
Dimanche 25 mars – Dimanche des Rameaux et Semaine Sainte (voir programmes des Messes)	

Pastorale des jeunes

Rencontre organisée avec l'aumônerie de la Doller pour les collégiens

Le samedi 6 janvier de 15 h 30 à 18 h 00 à la salle paroissiale Martin Studer de Burnhaupt-le-Haut. Avec Aëlle GUTBUB, conteuse biblique, nous fêterons l'épiphanie et tirerons les rois. A 18 h, les parents sont invités à nous rejoindre pour messe toujours à Burnhaupt-le-Haut.

Rencontre des post-confirmands et des anciens du Pélé Jeunes Lourdes

Le samedi 6 janvier, rendez-vous à 18h pour la messe à Burnhaupt-le-Haut, suivit à 19 h de la deuxième rencontre « ciné-débat », autour d'un temps convivial, et d'un repas à l'auberge espagnole.

Parcours pour les jeunes en chemin vers la profession de foi au presbytère de Burnhaupt-le-Haut

- Le mercredi 10 janvier 2018
- Le mercredi 7 février 2018
- Le mercredi 14 mars 2018

Parcours pour les jeunes en chemin vers la confirmation à la salle polyvalente de Lauw

- Le mercredi 24 janvier 2018
- Le mercredi 14 février 2018 (avec célébration du mercredi de Cendres à 16h15 en l'église Saint Eloi de Lauw)
- Le mercredi 28 mars 2018

Pastorale des enfants

Bonne et Sainte année 2018

Quelques dates à retenir pour cette nouvelle année

Pour les enfants en parcours du premier pardon :

- **Samedi 27 janvier** à Bellemagny de 8h45 à 16h (5^{ème} journée)
⇒ Préparation le mardi 23 janvier au foyer Martin Studer à Burnhaupt le Haut 20h
- **Samedi 24 février** à Bellemagny (6^{ème} journée)
⇒ Préparation le mardi 20 février au foyer Martin Studer à Burnhaupt le Haut 20h
- **Samedi 24 mars** à Bellemagny (7^{ème} journée)
⇒ Préparation le mardi 20 mars au foyer Martin Studer à Burnhaupt Le Haut 20h



Pour les enfants en parcours de la première communion :

- **Samedi 13 janvier** à Bellemagny de 8h45 à 16h (5^{ème} journée)
⇒ Préparation le mardi 9 janvier presbytère de Burnhaupt le Haut 20h
- **Samedi 10 février** à Bellemagny (6^{ème} journée)
⇒ Préparation mardi 6 février presbytère de Burnhaupt le Haut 20h
- **Samedi 17 mars** à Bellemagny (7^{ème} journée)
⇒ Préparation le mardi 13 mars presbytère de Burnhaupt le Haut 20h

Rappel des dates de la première communion :

- Dimanche 29 avril 2018 Burnhaupt le Haut (Bauer Luca à Garnier Marius)
- Dimanche 6 mai 2018 à Burnhaupt le Bas
- Jeudi 10 mai 2018 (Ascension) à Aspach le Haut
- Dimanche 13 mai 2018 à Schweighouse
- Dimanche 27 mai 2018 à Burnhaupt le Haut (Gauthier Inès à Wolf Léo)

Rencontre postcommunion

- Pour les enfants nés en 2006 et 2005
⇒ **Le samedi 6 janvier** à 15h30 « Après-midi autour d'un conte suivi d'un goûter »
- Pour les enfants nés en 2007
⇒ **Le samedi 20 janvier** à 14 h « Après midi bricolage suivi d'un goûter et de la messe des familles »
- Célébration du pardon pour les enfants qui ont déjà fait leur première communion le **vendredi 16 mars** à 18h à Aspach le Bas suivi d'une soupe et d'un bol de riz

Carême et Pâques :

- Pour tous les enfants, préparation des rameaux le **mercredi 21 mars à 14h** au presbytère de Burnhaupt le Bas
- **Vendredi saint le 30 mars à 10h**, chemin de croix pour les enfants à Aspach le Bas

Messe des familles :

- **Samedi 20 janvier** à Burnhaupt le Haut 18h
- **Samedi 17 février** à Aspach le Bas à 18h
- **Pâques dimanche 1^{er} avril** à Burnhaupt le Haut 10h30

Je reste à votre disposition pour tout renseignement

« Nous ne saurons jamais tout le bien qu'un simple sourire peut être capable de faire »

Mère Teresa

Sandra PAPIRER, coopératrice de la pastorale des enfants et de leur famille

Coopenfants.doller@orange.fr

06.43.81.52.08

HEURE MUSICALE DE L'ÉPIPHANIE À ASPACH-LE-BAS



Par les chorales réunies des deux Aspach, Michelbach et Schweighouse

Le dimanche 7 janvier 2018

A l'église Sts Pierre et Paul d'Aspach-Le-Bas

Entrée libre - Plateau au profit d'une œuvre humanitaire



MICHELBACH FÊTE PATRONALE de Ste AGATHE et REPAS PAROISSIAL

Le Conseil de Fabrique vous invite à célébrer la patronne de la Paroisse par la grand- messe à 10h30 et à prendre part au repas paroissial, le **dimanche 4 février 2018 à 12h à la salle polyvalente** en toute convivialité.

Au menu : apéritif, potage, choucroute garnie, fromages, dessert et café

Au prix de : 24 € et de 15 € pour les enfants de -13 ans

Réservations : Philippe SINGER ☎ 03 89 82 84 81, Gilbert STEINER ☎ 03 89 82 54 05, Elisabeth WEISS ☎ 03 89 82 55 48 au plus tard **pour le 1^{er} février 2018**

D'avance un grand merci à toutes les personnes qui viendront soutenir notre manifestation par leurs présences ou leurs dons.



Les Polyphonies Corses en Concert unique **DIMANCHE 28 JANVIER 2018 Burnhaupt-le-Haut** **16 H 30 A EGLISE SAINT BONIFACE**

Dans une acoustique exceptionnelle, les chants Corses et l'Orgue résonneront pour un
Concert haut en couleurs

